

## 第11回沖縄県教育委員会会議（定例会）

1 日時 平成26年8月20日 15時00分～16時02分

2 場所 教育庁第1・第2会議室

3 出席者

委員	宮城 委員 (委員長) 富川 委員 泉川 委員 石嶺 委員 照屋 委員 諸見里 委員 (教育長)	(欠席委員) なし
教育 庁	統括監等	教育指導統括監、教育管理統括監、参事
	課長及び 班長等	総務課長、教育支援課長、施設課長、学校人事課長 県立学校教育課長、義務教育課長、保健体育課長、 生涯学習振興課長、文化財課長
	職務のため 出席した者	(事務局) 総務課総務班主査（3名）、同班主事 学校人事課小中学校人事管理監 県立学校教育課副参事兼高校教育改革班班長、同班主任指導主事 義務教育課義務教育指導班主任指導主事、同班指導主事
<p>4 傍聴した者</p> <p style="text-align: center;">記者6人 / その他1人</p>		

平成26年第11回県教育委員会会議（定例会）

（開会15:00）

委員長	<p>ただいまから平成26年第11回県教育委員会会議・定例会を開催します。</p> <p>はじめに、議事日程の決定を行います。</p> <p>会期は本日1日としますが、本日の審議事項である人事異動案件について、本会議での議決後、沖縄県人事委員会の会議に諮る必要があるため、お配りした日程案から議事日程の順序を変更し、6番の「報告事項」の前に7番の「議案審議」を行いたいと思いますが、ご異議ございませんでしょうか。</p>
各委員	異議なし。
委員長	<p>このとおり決定します。</p> <p>次に、第9回会議録の承認を行います。富川委員お願いします。</p>
富川委員	正確に記載されております。
委員長	正確に記載されているとのことですので、承認してよろしいでしょうか。
各委員	異議なし。
委員長	<p>このとおり決定します。</p> <p>続けて、第10回会議録の承認を行います。照屋委員お願いします。</p>
照屋委員	正確に記載されております。
委員長	正確に記載されているとのことですので、承認してよろしいでしょうか。
各委員	異議なし。
委員長	<p>このとおり決定します。</p> <p>今回の会議録署名人は、泉川委員にお願いします。</p>
泉川委員	はい。了解しました。
委員長	<p>それでは、議案審議に入ります。</p> <p>本日は、議案が3件となっておりますが、全ての議案が人事異動に関するものとなっておりますので、議案の審議を非公開としたいと思いますがよろしいでしょうか。</p>
各委員	異議なし。
委員長	<p>このとおり決定します。</p> <p>それでは非公開案件の審議に入りますので休憩します。傍聴者のご退室願います。</p> <p>（傍聴者退室・以下の3議案は非公開により審議）</p> <p>（議案第1号）</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・「教育委員会の権限事務に係る教育長の臨時代理の承認」について</li> </ul> <p>（議案第2号）</p>

	<ul style="list-style-type: none"> <li>・「県教育委員会職員（学校職員を除く。）の人事異動」について（議案第3号）</li> <li>・「市町村立学校職員の人事異動」について</li> </ul> <p>再開します。それでは、報告事項に入ります。</p> <p>報告事項1「沖縄県いじめ防止基本方針（案）の検討状況報告」について報告をお願いします。</p>
県立学校教育課長 義務教育課長	<p>（報告事項1説明）</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・「沖縄県いじめ防止基本方針（案）の検討状況報告」について</li> </ul>
委員長	<p>それでは、ご質疑やご意見がございましたらお願い致します。</p> <p>（しばし間があり）</p> <p>勉強会等で色々と意見が出ていますが、最終的な決定は9月17日になるということですね。</p>
県立学校教育課長	<p>9月17日を目指しております。それまでにご意見をいただき、反映させていきたいと思っております。</p>
委員長	<p>今回の基本方針の制定は、大津市の事件が発端となっており、その際、責任の不明確さや対応の遅れが指摘されていたかと思います。</p> <p>重大事態が発生した場合の報告は、学校、教育委員会、知事の順番となるようですが、こういった点も含め、4月1日から教育委員会制度が変わり、新教育長になった場合はどうなるのでしょうか。</p>
県立学校教育課長	<p>そういった部分はこれから検討することになります。</p> <p>今回の案は現時点での教育委員会制度を前提として検討させていただいております。</p>
委員長	<p>9月17日に決定とのことですが、その後も見直しを行うということでしょうか。</p>
県立学校教育課長	<p>資料の5ページ一番最後に、「その他いじめの防止等のための対策に関する重要事項」ということで、「国は当該基本方針の策定から3年の経過を目途として、法の施行状況等を勘案し見直しを行う」ことが定められています。</p> <p>委員長からございましたように、状況等の変化があった場合は、見直しを行い、修正する必要があると思います。</p> <p>国のほうは3年ごとということですが、自治体によって毎年見直しを行っているところもありますので、状況を見て対応を検討していかなければならないと思います。</p>
委員長	<p>他県のいじめ防止基本方針をいくつか見ましたが、始めの部分に概要やいじめを研究した文言が入っていました。各委員から意見が出ると思います</p>

	<p>が、例えばいじめ問題の原因、背景といったことを入れてもいいのではないかと思います。</p>
県立学校教育課長	<p>まず提案させていただきたいと考えているのは、先日富川委員からご意見をいただいた、「いじめは絶対許さない、全力で防止に取り組む」という意気込みを県の方針に盛り込んでいくということです。</p> <p>また、いじめの発生をゼロまで持っていくという意気込みを、文言として入れていくことを検討しています。</p> <p>具体的な部分では、いじめの対応はケースバイケースとなることが多いですから、もう少し検討させていただきたいと思います。</p>
照屋委員	<p>いじめが起きた後の方針については素晴らしいと思いますが、いじめが起こる前の教育に関して、信頼関係の築き方、親子関係の信頼関係の築き方、自己肯定感の育成など、そういった部分もとても大切なことだと思うので、力を入れていかなければいけないのではないかと思います。</p>
県立学校教育課長	<p>今のご指摘は、国のいじめ防止等のための施策の中でとりあげられていますが、県が実施する施策の第1番目に、いじめ防止を掲げていますので、国の方針も参酌しながら盛り込んでいきたいと思います。</p>
委員長	<p>「国の」や「県の」ということを分かりやすく表示させていただきたいと思います。案の中で「沖縄県の」という文言を入れたほうが分かりやすいですし、国との区別があるといいと思います。</p> <p>この件に関しては来月17日の最終決定までご意見を寄せていただきたいと思いますので、引き続きよろしく願いいたします。</p> <p>他にございませんか。</p> <p>(なし)</p> <p>では、次に報告事項2「平成26年度全国高等学校総合体育大会（煌めく青春南関東総体2014）結果報告」について、保健体育課から報告をお願いします。</p>
保健体育課長	<p>報告に入る前に、スポーツ関係の明るいニュースがございます。</p> <p>神森小学校がハンドボール全国大会優勝報告ということで、昨日教育長を表敬訪問されたところですが、先ほど中学校のハンドボール全国大会で、神森中学校と港川中学校による県勢同士の決勝戦が行われ、港川中学校が16対12で勝ったということです。</p> <p>中学校の場合は、九州ブロックから2チームしか進めないということで、大変狭き門です。その中でさらに勝ち残ったということです。</p>
教育長	<p>ハンドボールは、小学校、中学校、高校、いずれも全国制覇ということです。</p>
委員長	<p>女子が強いというのは聞いたことがあります。では報告をお願いします。</p>

保健体育課長	(報告事項2説明) ・「平成26年度全国高等学校総合体育大会(煌めく青春南関東総体2014結果報告)」について
委員長	ご質疑ございますか。 (しばし間があり) なぎなたも1位ですか。
保健体育課長	ウェイトリフティングとなぎなたはお家芸ですが、なぎなたの方が、最近落ちてきています。過去は団体、個人共に優勝していたのですが、今回個人の方でなぎなたの入賞がないのが残念です。 ウェイトリフティングについては、団体で3校入賞しています。女子の方は、学校数が足りず、インターハイの正式競技になっていませんが、近い将来正式競技になると思われます。
照屋委員	こうした学校は外部コーチが指導しているのですか。
保健体育課長	そうとは限りません。
委員長	他にございませんか。 (なし) では、続いて報告事項3「第38回全国高等学校総合文化祭いばらき大会等の結果報告」について、文化財課から報告をお願いします。
文化財課長	(報告事項3説明) ・「第38回全国高等学校総合文化祭いばらき大会等の結果報告」について
委員長	ご質疑ございますか。
照屋委員	壮行会のとくに那覇国際高校の「恋武術(こぶじゅつ)ガール」を見せていただき、大変おもしろかったです。 西原高校と南風原高校との合同パレードは、今回が初めてのことですか。
文化財課長	はい、今回が初めてです。郷土芸能が加わるということも初めてで、これが大変インパクトがありましたので、高文連の役員の方も、今後他の県にも波及するのではないかとおっしゃっていました。
照屋委員	合同練習は、南風原高校が西原高校に行って、行ったのですか。
文化財課長	双方やり取りがあったようですが、主に西原高校で行っていたのではないかと思います。
照屋委員	面白い取り組みですね、見たかったです。
文化財課長	チョンダラーの格好をした生徒も練り歩いていまして、かなりインパクトがありました。
委員長	写真選手権は浦添工業高校と真和志高校が入賞を継続してますね。
文化財課長	真和志高校は平成15年に初優勝して、優勝3回、準優勝2回の実績があります。

	<p>最近では浦添工業高校が、昨年度は準優勝で、その前が優勝だったと聞いています。</p> <p>今回最初の審査で、審査員から厳しい評価があったようですが、その後頑張って3位に入ったということもあったようです。</p>
委員長	<p>普段からデザイン等に取り組んでますのでそういった成果が出たのでしょ うね。</p> <p>他にございませんか。</p> <p>議事は以上ですが、その他、ご意見・提案等がある委員はいらっしゃいま すでしょうか。</p> <p>(なし)</p> <p>これで本日の日程はすべて終了しましたので閉会します。</p>